



Le collège Jean VILAR et le centenaire de la Première Guerre mondiale

publié le 13/08/2014

Projet autour du centenaire de le "Grande guerre" avec les élèves de Troisième

Descriptif :

Dans le cadre des commémorations du centenaire de la Première Guerre mondiale et en lien avec le programme d'Histoire de Troisième, nous, l'équipe d'Histoire-Géo, proposons aux élèves de Troisième, pour l'année scolaire 2014-2015, un travail de mémoire à partir de documents d'archives et/ou familiaux sur ce conflit.

Dans le cadre des commémorations du centenaire de la Première Guerre mondiale et en lien avec le programme d'Histoire de Troisième, nous, l'équipe d'Histoire-Géo, proposons aux élèves de Troisième, pour l'année scolaire 2014-2015, un travail de mémoire à partir de documents d'archives et/ou familiaux sur ce conflit. Une note d'information a été distribuée en juin 2014 aux élèves de Quatrième

Nous pourrons, par exemple, retracer le parcours de soldats de La Crèche, de communes environnantes, de membres de vos familles...

Cette activité pourra se faire à partir des sources présentes aux Archives départementales des Deux-Sèvres, des sources communales et de sources familiales le cas échéant ! Dès à présent, questionnez vos parents, grands-parents, membres de vos familles, vos voisins... afin de savoir si des personnes de votre entourage ont participé à cette guerre et surtout s'il existe des documents à leur sujet (objets, livret militaire, photos, lettres...).

Effectivement, à partir des registres militaires et des numéros matricules, les élèves de Troisième pourront, par exemple, suivre l'itinéraire de ceux que l'on a surnommé les « Poilus » dans le conflit le plus meurtrier de l'Histoire à l'époque dont les conséquences ont marqué le siècle dernier et peuvent se faire sentir encore dans le monde d'aujourd'hui.

Ce travail de mémoire permettra ainsi au collège Jean VILAR de participer aux commémorations de la Grande Guerre !

Les professeurs d'Histoire-Géo-Education civique.